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ПРОМЫШЛЕННОСТЬ РАЙОНА ЗА ДЕВЯТЬ МЕСЯЦЕВКоллективы промышленных предприятий района успешно справились с производственным планом девяти месяцев 1973 года. Задание по объему реализованной продукции выполнено на 110 процентов. Реализовано продукции сверх плана на 797 тысяч рублей. По сравнению с 1972 годом объем реализованной продукции возрос на 8 процентов. Прирост объема производства в 1973 году получен, в основном, за счет повышения производительности труда, которая возросла по сравнению с 1972 годом на 4 процента. План выпуска валовой продукции выполнен на 112 процентов. По. сравнению с прошлым годом рост составил 3 процента. Мало внимания было уделено производству товаров культурно-бытового назначения и хозяйственного ' обихода, поэтому план девяти месяцев 1973 года был выполнен лишь на 97 процентов или недодано продукции на сумму 9,2 тысячи рублей. По сравнению с прошлым годом товаров выработано меньше на 58,2 тысячи рублей. Промышленными предприятиями получено за девять месяцев 1973

года прибыли 1774 тысячи рублей или 119 процентов к плану.Хороших показателей в работе добились коллективы Пижемского леспромхоза, выполнившего задание реализации продукции на 112 процентов, п р о и з в одет пени ы й планвыпуска валовой продукции выполнен на 116процентов. По выпуску главнейших видов продукции за исключением кирпича, план завершен с перевыполнением. Леспромхоз вывез сверх плана 15,7 тысяч кубометров древесины, выработал 4,2 тысячи кубометров пиломатериалов, 8,3 тонны угля древесного, 24,6 тонны муки хвойной. Производительность труда выполнена на 104 процента.Шайгинский Д О З план по реализации продукции выполнил на 105 процентов, план по валовой продукции —на 107 процентов. По сравнению с прошлым годом было реализовано продукции больше на 136 тысяч рублей или на 16 процентов. Рост производительности труда к прошлому году составил 14 процентов.Пижемский лесхоз план девяти месяцев по реализация продукции выпол

нил на 113 процентов, дано продукции сверх плана на 32 тысячи рублей. План по валовой продукции выполнен на 103 процента, по производству товаров культурно - бытового назначения и хозяйственного обихода —на 118 процентов. Обеспечено выполнение плана выпуска главнейших видов продукции.Указанные предприятия выполнили и перевыполнили план прибылей. Например, Шайгинский Д О З  сделал это задание на 113 процентов, лесхоз —на 121, маслозавод—на 143, Пижемский леспромхоз —на 133 процента. Большинство промышленных предприятий имеют хорошие технико-экономические показатели.Но наряду с положительными результатами работы, в промышленности района имеются и недостатки, которые отрицательно отразились на показателях работы девяти месяцев 1973 года. Так, коллектив Тоншаев- ского льнозавода не выполнил план девяти месяцев по реализации продукции, не додав продукции до плана на 37 тысяч рублей, план по валовой продукции и производи

тельности труда выполнен на 86 процентов. О сновное причиной невыполнения плана реализации и выпуску валовой продукции является отсутствие сырья на заводе.Не выполнили план по производству товаров культурно-бытового назначения и хозяйственного обихода Пижемский лес- npOiMxa3 и Шайгинский Д О З . Ряд промышленных предприятий не справились с заданием по производительности труда и даже снизили ее по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. К их числу относятся объединение «Сельхозтехника» и льнозавод. За счет выполнения плана по производительности труда за девять месяцев 1973 года продукции недодано на 69 тысяч рублей. Это по Тоншаевско- му льнозаводу. На отдельных предприятиях рост производительности труда отстает от темпов роста среднемесячной зарплаты. К их числу относятся объединение «Сельхозтехника» и маслозавод.
А. БЕРЕЗИНА,райинспектор «Г осстатистики».

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е  
о XI пленуме Горьковского обкома КПСС

19 октября состоялся оче
редной пленум Горьковского 
областного комитета КП С С .

Пленум открыл первый сек
ретарь обкома партии Н. И. 
Масленников.

Пленум обсудил вопросы:
1. Отчеты Городецкого  гор

кома и Больш еболдинского 
райкома КП С С  об организа
торской и политической рабо
те по мобилизации коммуни
стов и трудящ ихся на выпол
нение решений X X IV  съезда 
КП С С .

2. О созыве очередной X X II 
Горьковской областной отчет
но-выборной партийной кон
ференции.

3. Организационный вопрос.
С докладами по первому во

просу выступили первые сек
ретари Городецкого  горкома 
КП С С  Н. В. Пономарев и Боль
ш еболдинского райкома КП СС 
Н. А. Игошин,

В обсуж дении докладов 
приняли участие Г. И, Хоменко, 
первый секретарь Богородско
го горкома партии, Н. И, Сип- 
рова, агроном колхоза «Васи
левский» Починковского рай
она, В. И. Воронов, директор 
завода «Красная Этна», В. Ф, 
Лисин, первый секретарь Кня-

гининского райкома партии,
A. А. Воронина, слесарь З а
волж ского м оторного завода, 
Д. Д. Верхоглядов, первый се
кретарь А р зам асского  горко
ма партии, Л. Н. Февралей, 
второй секретарь обкома 
ВЛКСМ , Л. А. Попов, первый 
секретарь М осковского райко
ма партии, П. М. Лизунов, д и 
ректор Горьковской высшей 
партийной ш колы , Н. И. Мс- 
чалин, первый секретарь Чка- 
ловского райкома партии,
B. А. Шибанин, первый секр е
тарь Ковернинского райкома 
партии, Н. А. Ткачев, первый 
секретарь Воротынского рай
кома партии.

На пленуме выступил пер
вый секретарь областного ко
митета КП С С  Н. И. Масленни
ков.

В принятом пленум ом обко
ма КП С С  постановлении оп
ределены  задачи горкомов и 
райкомов партии, первичных 
партийных организаций по 
дальнейш ем у улучш ению  ор
ганизаторской и политической 
работы в коллективах, на
правленной на-доср очное вы
полнение пятилетнего плана, 
на успеш ное осущ ествление 
решений X X IV  съезда КП С С .

Пленум рассм отрел органи
зационный вопрос.

Пленум освободил от обя
занностей секретаря и члена 
бюро обкома К П С С  А . ф . Го
рева в связи с избранием его 
зам естителем  председателя 
исполкома Горьковского об
ластного Совета депутатов 
трудящ ихся .

Пленум избрал секретарем  
и членом бю ро обкома КП С С  
И. 3. Борисову, освободив ее 
от обязанностей заведую щ ей 
отделом  науки и учебных за 
ведений обкома КП С С .

Пленум освободил от обя
занностей члена бю ро обкома 
КП С С  А . А . Смирнова в связи 
с уходом  на пенсию.

Пленум избрал Н. В. Исаева 
членом бю ро обкома КП С С  и 
освободил его от обязанно
стей заведую щ его  промы ш 
ленно-транспортным отделом  
обкома КП С С  в связи с назна
чением председателем  област
ного комитета народного 
контроля.

Пленум принял постановле
ние о созыве очередной X X II 
Горьковской областной отчет
но-выборной партийной кон
ференции.

О СОЗЫВЕ 
ПАРТИЙНОМ 

КОНФЕРЕНЦИИ
Постановление пленума об

кома КП С С , принятое 19 ок
тября 1973 г.
I. Созвать очередную  X X II 
Горьковскую  областную  от
четно-выборную  партийную 
конференцию  26 ф евраля 
1974 года.

II. Утвердить следую щ ую  
повестку дня конференции:

1) О тчет областного коми
тета КП С С . (Д окладчик — пер
вый секретарь обкома КП С С  
тов. М асленников Н. И.).

2) О тчет ревизионной ко
миссии областной партийной 
организации. (Д окладчик 
председатель ревизионной ко
миссии тов. Варварина В. И.).

3) Выборы обкома КП С С  
и ревизионной комиссии.

III . Установить норму пред
ставительства на X X II Горьков
скую  областную  отчетно-вы
борную  партийную конф ерен
цию — один д елегат от 260 
членов партии.

IV . Д елегатов на X X II Горь
ковскую  областную  отчетно- 
выборную  партийную конф е
ренцию избирать согласно У с
тава КП С С  закры ты м  (тайным) 
голосованием на городских и 
районных партийных конф е
ренциях.

Василий Мелетеевич Шишканов, которого вы видите не снимке, более девяти лет трудится в коллективе рабочих Ош- минских Мастерских«Сельхозтехники». Это опытный слесарь. Через * его руки проходят все коробки переменных передач и задние мосты 'гусеничных тракторов. И все эти детали возвращаются в строй качественно отрем он тир ов айн ы ми.Фото В. Крючкова:
еПО Р А Й О Н У

За лучшую 
работуРабочий комитет Пижемского леспромхоза совместно с администрацией подвели итоги соревнования среди цехов, участков, смен и бригад за сентябрь 1973 года и присудили среди цехов первое место цеху деревообработки (начальник цеха А. И. Левин), второе место — лесопильному цеху (начальник цеха В. И. Бакшаев). Мастерскому участку Арбинско- го лесопункта (мастер В. Л . Дмитриев) присуждено первое место. Среди смен первое место присуждено коллективу мастера смены Н. Д . Кислицыной и второе — коллективу, смены м асте- ра В. П. Эргле. Среди малокомплексных бригад добились хороших показателей только Арбин- ские бригады: Н. Т. Мах- нева —первое место, второе —бригада П. П. М алышева, третье— бригада Г. А. Коновалова.

В. СКОРОХОДОВ.

СДАЛИ 26 ТОННТридцать девять семей деревни Зотове колхоза имени Кирова ведут продажу молока государству. Население сдало уже 26 тонн, или по 670 килограммов молока от коровы.А некоторые владельцы коров сдали молока намного больше. Так, В. П. Солоницын продал 2045 килограммов, Г. В. Солоницына — 1874, И. А. Солоницын — 1491, В. Д . Солоницын— 1331, Л. А. Солоницына — 1330 килограммов.
Н. ЛУГИНИН.
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П О Л И Т И Н Ф О Р М А Т О РИзвестно, что от трудовых усилий, инициативы и активности людей зависит производственная деятельность коллектива. Воспитанность людей непременно влияет я а производственную и другие сферы жизни.Сознательно, относиться к порученному делу, обладать чувством высокого общественного долга, показывать пример в труде, общественной и личной жизни — вот те нравственные качества, которые необходимы современному человеку.В целях утверждения этих высоких нравственных норм поведения партийный комитет Пижем- ского леспромхоза стремится полнее использовать многие формы и средства массово-политической и культурно- воспитательной работы. За последние годы широкое распространение получили здесь многие массовые формы пропаганды и агитации. Среди них особое место занимает политическая информация. Партком и партийные организации цехов и лесопунктов настойчиво улучшают постановкуинформационной работы. Секретарь парткомаИ. Н . Смирнов, руководя группой политинформаторов,. стремится к тому, чтобы каждый политин-
Готовимся 
к сезону16 октября 1973 года в Пижемском леспромхозе состоялось постоянно действующее производственное совещание. На повестку дня был поставлен вопрос о подготовке предприятия к работе в зимних условиях. С докладом о состоянии дел по этому вопросу выступил старший инженер производственного отдела Г. П. Лучин.На совещаний были заслушаны доклады начальников цехов и лесопунктов, которые рассказали, что сделано и что делается по подготовке к зиме.Совещание приняло решение, обязывающее всех начальников цехов и других работников в срок до 15 ноября закончить выполнение мероприятий по подготовке производственных объектов, машин, оборудования, дорог, жилья и культурно-бытовых помещений, что должно обеспечить нормальную и производительную работу'всего коллектива по выполнению задач, поставленных на осенне- зимний период 1973—74 годов.

В. СКОРОХОДОВ.

форматор был хорошо подготовлен и регулярно выступал. Он своими глубоко содержательными и аргументальными выступлениями перед рабочими показывает пример в этой сложной и благородной политической работе в массах.Более оперативно откликаться на события, глубоко и аргумвитально разъяснять политику партии, успехи и недостатки работы лесозаготовителей, полнее учитывать возросший уровень культуры и разносторонний характер запросов рабочих —такова основная задача политинформаторов.Учитывая значение информационной работы, партком расширил группу политинформаторов до 23 человек. Причем подошли к этому делу не формально, подобрали подготовленных . людей. Они выступают теперь на всех участках производства.Л'еспромхозовцы стремятся к тому, чтобы массово-политическая работа была конкретной, велась вокруг актуальных задач, способствовала их быстрейшему решению. В успешном выполнении плановых заданий третьего, решающего года пятилетки немалая роль принадлежит политинформаторам.Убедительные, доходчи. вые, содержательные политические информации главного энергетика леспромхоза Сергея Петровича Окунева, начальника планового отдела Виталия Артемьевича Око- роходова, начальника деревообрабатывающего цеха Анатолия Ивановича Левина, начальника Ар- бинского лесопункта Геннадия Михайловича Ро- гатнева, мастера .технолога Михаила Арсентьевича Сенйлова, директора Михаила Сергеевича Трушкова, председателя рабочкома Юрия Михайловича Морозова и дру

гих поднимают активность, инициативу и сознательность рабочих, повышают их воспитанность и расширяют кругозор. 'В наше время трудно найти семью, которая не имела бы книг, не выписывала газет и журналов, не следила за телевизионными и радиопередачами. С каждым годом содержательней работают к ул ьтур н о - про св ети -тельные учреждения. Короче говоря, источников информации достаточно, и, конечно, большинству людей нет необходимости рассказывать все сообщения прессы и радио. Но вместе с тем далеко не каждый человек умеет правильно определить тенденцию и противоречия во всех политических явлениях, уловить их внутреннюю связь и сделать для себя правильные выводы. И здесь живое слово политинформатора, его комментарии не заменимы.Многие политинформаторы правильно понимают и добросовестно относятся к этому важному партийному поручению.К сожалению, в ряде п артииных ор г а низ аций колхозов, совхозов и некоторых промышленных и строительных организациях не уделяется должного внимания постановке информационной работы.Группы политинформаторов до сих пор не работают. В частности, плохо организована их работа в колхозе имени Л енина, «Малокам ©некий», «Колос», «Красная нива», имени Кирова, имени Свердлова, в совхозах «Ошминекий», «Прогресс», «Вякшенерекий» и «Пижемский».-Партийным организациям необходимо принять все меры к тому, чтобы наладить информационную работу во всех коллективах трудящихся.
А. МАЛЬЦЕВ.

Р а б от а  п р о ф с о ю з о в

О Б Щ Е Е  С О Б Р А Н И Е  
РАБОЧИХ И СЛУЖАЩИХВысшим органом первичной профсоюзной организации является общее собрание членов профсоюза. На общем собрании обсуждаются все важнейшие вопросы производственной и общественной жизни коллектива. Общее собрание —важнейшая форма массовой работы профсоюзов, средство коммунистического воспитания масс. Деловое обсуждение вопросов профсоюзной и производственной жизни, свободная критика имеющихся недостатков повышает активность и чувство ответственности рабочих, служащих и колхозников за выполнение производственных планов, способствуют улучшению работы профсоюзных и хозяйственных организаций.Для того, чтобы общее собрание выполняло свое высокое назначение, профсоюзные комитеты колхозов имени Ленина, «Путь Ленина», имени Тимирязева, совхоза «Пижемский» и других постоянно улучшают и совершенствуют подготовку и регулярное проведение собраний. Повестка дня всесторонне и глубоко продумывается. Обсуждаемые вопросы отражают насущные потребности и интересы коллектива. За пять дней до проведения собрания оповещаются все члены коллектива о дате, повестке дня и месте проведения собрания. Это дает возможность заранее подготовиться к выступлениям.

Заслуживает внимания опыт профкома колхозов имени Тимирязева и имени Кирова, которые перед тем, как принять решение о проведении собрания, советуются с активом. Это повышает интерес рабочих, служащих и колхозников к предстоящему собранию, обеспечивает правильное определение круга вопросов, которые подлежат обсуждению, и создает .условия, обеспечивающие высокую активность участников собрания. При этом значение и авторитет повышается, потому, что по обсуждаемым вопросам принимаются конкретные и содержательные решения, отражающие предложения большинства участников собрания. На собраниях создаются условия делового и принципиального обсуждения вопросов, критики недостатков. Сразу же профсоюзные комитеты принимают меры, обеспечивающие своевременное выполнение решения.Проверка исполнения решений собраний может быть действенной только тогда, когда ее возглавляют сами руководители профкома. Для обеспечения проверки решений правильно расстанавливаются силы актива, умело распределяются поручения.О результатах исполнения ранее принятых решений профкома докладывают на очередном собрании.
Н. МИХАЛИЦЫН.
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Противники разрядки м еж 

дународной напряженности изо 
всех сил стараю тся бросить 
тень на внеш неполитическую  
деятельность К П С С ; пытаются 
доказать , будто  бы успехи в 
деле  разрядки напряженности, 
достигнуты е за последнее вре
мя, выгодны лишь С оветском у 
С ою зу.

Разоблачая сторонников 
торгаш еского  подхода к р аз
рядке м еж дународной напря
женности , тов Л. И. Брежнев 
в своем выступлении на м и
тинге трудящ ихся Соф ии снова 
подчеркнул, что разрядка на
пряженности в Европе— это об
щ ее достояние всех народов; 
что мир нужен всем народам 
континента, а потому сохране- ' 
ние и упрочение его долж но 
быть их общей заботой. Мы 
всегда помним — и полагаем , 
что это долж ны помнить и 
д р уги е ,—  что ш ирокое и пло
дотворное развитие экономи
ческих и культурны х связей, 
эф ф ективное решение гуман-

В борьбе за дело мира
ных проблем  двадцатого века 
возможны лишь в том случае, 
если устранена угр оза войны.

Внешнеполитический курс 
нашей ленинской партии всег
да определялся и определя
ется заветом  великого Ленина: 
«Нам всего дорож е сохране
ние мира». Владимир Ильич 
неоднократно подчеркивал, что 
Советское государство имеет 
в основе своей внешней поли
тики только мирные нам ере
ния. И это обусловлено самой 
социалистической природой на
шего государства . Все ленин
ские выступления в послеок
тябрьский период пронизаны 
заботой о сохранении мира, 
об установлении мирных отно
шений и взаимовыгодного д е
лового сотрудничества, ш иро
ких торговых и экономических 
связей со всеми странами.

В ф евр але 1920 года в бесе
де с корреспондентом  ам е
риканской газеты «Уорлд» 
Линкольном Эйром В. И. Л е
нин с чувством удовлетворе
ния отм етил, что некоторы е 
американские предприним ате
ли как будто  начинают пони
мать, что более разумно вести 
выгодны е дела в России, чем 
войну, с Россией. Он неодно
кратно повторял, что С овет
ское государство всегда гото
во к заклю чению  со всеми ка
питалистическими странами 
соглашений о взаимном не
вмеш ательстве во внутренние 
дела и ненападении д р уг на 
друга .

В 1922 году Владимир Ильич 
заявил английскому коррес
понденту: « ...М ы хотели бы ... 
как мож но меньш е общ их за
явлений, торж ественны х обе

ХОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

щаний, пышных ф ор м ул  и как 
мож но больш е самых простых, 
самых ясных решений и м ер, 
которы е бы действительно ве
ли к м иру, если уж е не гово
рить о полном устранении 
опасностей войны» (Поли. собр. 
соч., т. 45, стр . 241).

Высокий вдохновляю щ ий об
разец 'сам ы х простых, самых 
ясных решений и м ер , д ейст
вительно ведущ их к м иру, д е 
м онстрирует сегодня наша 
ленинская партия. Именно со
ветские коммунисты на своем 
X X IV  съезде  выработали 
конкретную  и реалистическую  
програм м у оздоровления м е ж 
дународны х отношений, про
грам м у, которую  во всех 
странах и на всех континен
тах назвали «мирным наступ
лением М осквы».

Д а, целеустрем ленная ра-
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Н а  т ем ы  д н я

Г отовы
Похож е, что сама природа 

уж е задала нам этот вопрос; 
разве не так надо понимать 
ее ранние снегопады и зам о
розки?

Забота о кормах, как и о 
хлебе , — насущ ная. Д а, корма 
и есть хлеб животноводства. 
«Главное, что нам необходимо 
для подъема ж ивотноводства, 
— это корма, корма и ещ е раз 
корма», — говорил на ию ль
ском (1970 г.) Пленуме ЦК 
КП С С  товарищ  Л. И. Брежнев.

В принятом в июне 1973 го
да Постановлении ЦК КП С С  и 
Совета М инистров С С С Р  «О 
м ерах по своеврем енном у 
проведению  заготовки кормов 
и подготовке колхозов и сов
хозов к зимовке скота в пе
риод 1973/74 года» отмечена 
больш ая работа, проводимая 
на местах по подъем у живот
новодства. Но в этом д о ку
менте обращ ено внимание 
и на то, что достигнуты е за 
первые два года пятилетки 
темпы развития отрасли явля
ются недостаточными. М ед
ленный рост производства и 
закупок животноводческой 
продукции связан преж де 
всего с недостатком  кормов.

Прош лая зимовка скота бы
ла нелегкой. Но, несмотря на 
напряженный баланс кормов, 
хозяйства сум ели увеличить и

ли корма
производство продукции, и 
поголовье животных. А  с на
ступлением весны значительно 
усилилось внимание к укреп
лению кормовой базы . Пов
сю ду изыскивалась зем ля для 
расш ирения посевов, совер
ш енствовалась их структура . 
На несколько миллионов гек
таров увеличилась площадь 
главного поля —  зернового . 
Выращ ен и в основном уж е 
убран добрый урож ай зерно
вых, в том  числе и ф ураж ны х 
культур . А  приумнож енные 
нынче запасы ф ураж а для 
ф ер м  — это уж е больш ая по
беда, это великое дело .

Но здесь ум естно и огово
риться. Ученые предостер ега
ют специалистов молочного 
скотоводства от односторон
него увеличения концентратов 
в рационах. И объясняется это 
далеко  не только экономиче
скими соображ ениями. У  ж и
вотных наруш ается «запро
граммированный» природой 
обмен вещ еств, ослабляю тся 
воспроизводительные ф ун к
ции (отсю да — яловость ко
ров). Вывод науки конкретен : 
главное внимание долж но 
быть уделено повышению 
уровня кормления коров за 
счет увеличения в рационе з е 
леных кормов, силоса, сена
жа, сена.

к зиме
По данным академ ика Е. Ф . 

Лискуна, для получения от ко
ровы 3,5— 4 тысяч килограм 
мов молока за год в ее ра
ционе доля грубы х кормов 
долж на составлять примерно 
19 процентов, концентриро
ванных — 21, сочных— 24, зе 
леных— 36 процентов. Причем 
наиболее полноценными и са
мыми эф ф ективны м и для жи
вотноводства считаю тся зе л е 
ные корма.

Именно поэтому в нашей 
стране первостепенное внима
ние уделяется созданию  куль
турны х пастбищ и сенокосов. 
За короткий срок в колхозах 
и совхозах создано 2 миллио
на 125 тысяч гектаров куль
турны х пастбищ, каж дое пятое 
из которы х— поливное. В этом 
году площ адь преображ енны х 
зелены х угодий долж на уве
личиться ещ е почти на мил
лион гектаров.

Нынешний сезон выдался 
благоприятным для буйного 
развития трав. А  вот сполна 
заготовить их впрок не везде 
удалось . В ряде районов сена 
припасено даж е несколько 
меньш е, чем в минувш ем, 
крайне засуш ливом  году.

С казались, конечно, и до ж 
ди—  мешали сенокосу. Но они 
мешали ведь и в Прибалтике, 
а сена в Литве, Латвии и Э с

тонии заготовлено больше, 
чем намечалось по плану. Вы
ручила высокая культура лу
говодства. Неотлож ны м делом  
становится применение м а
шинного конвейера на сено
косе, средств активного вен
тилирования и сушки трав.

С  сенаж ом дело обстоит 
лучш е. Уж е к началу октября 
колхозы  и совхозы перевы
полнили план его заготовки, 
припасли 50 миллионов тонн 
сенажа — намного больш е, чем 
в прош лом году. В целом по 
стране достигнут неплохой ре
зультат в производстве травя
ной м уки . Ещ е, пожалуй, рано 
оценивать итог заготовок си
лоса: во многих районах за
кладка его продолж ается .

Несколько больш е обычного 
собрано для скота к зимовке 
соломы, мякины и други х гру
бых кормов. Кстати, солом а— 
корм не от нуж ды , как иногда 
полагают, а от надобности. 
Все дело в том , как ее при
менять, чем сдабривать.

Чем богаче набор кормов, 
чем они питательней, тем  луч
ше. П реж де всего от произ
водства кормов и их э ф ф е к 
тивного использования зави
сит решение важнейшей зада
чи—  более полного удовлет
ворения растущ их потребно
стей лю дей в м олоке, м ясе и 
других продуктах животновод
ства.

Д. СМИРНОВ.
(Т А С С ).

«Опыт мастеров —  м оло
дым» — соревнование под та
ким девизом  развернуто  ср е
ди доярок Н овгородской об
ласти. О дним из инициаторов 
движ ения является мастер ж и
вотноводства I класса Клавдия 
Васильевна Купцова из колхо
за имени Ленина С тар орусско
го района. О на стала настав
ницей молодой доярки Гали 
Грязновой.

На снимке! К. Купцова 
(справа) рассказы вает Г. Гр я з
новой о передовы х приемах 
механического доения.
Ф ото  А . Овчинникова.

(Ф отохроника Т А С С ).

Испытайте в своем хозяйстве

НАДЕЛИ ЗЕМЛЮ СИЛОИ
Сейчас еж егодно огромные 

площади зем ель избавляю тся 
от избытка влаги. Как лучш е, 
эф ф ективнее использовать эти 
массивы? В латвийском совхо
зе «Зем гале» , где  уж е о су
шено около четырех тысяч 
гектаров угодий, этой пробле
мой занялись всерьез. И на
копили ценный опыт. В ны
неш нем году здесь взяли с 
гектара по 37,1 центнера зе р 
на, тогда как в среднем  по 
Тукум ском у району — 21 цент
нер. О сновная причина боль
шой прибавки урож ая— в ум е 
лом использовании органиче
ских удобрений.

На какую  ф ер м у совхоза ни 
приедеш ь — всю ду видишь ак
куратны е ш табеля компостов. 
Скотники еж едневно вывозят 
навоз в поле, прикрываю т его 
тор ф ом , соломой. А в конце 
м есяца агроном по удобр е
ниям (в хозяйстве есть и та
кой специалист), начальник 
производственного участка и 
зоотехник проверяю т состоя
ние компостов, и в зависимо
сти от их качества скотникам 
начисляется оплата. Если на
воз закомпостирован отлично 
— за приготовление тонны

компоста выдается 1 рубль 20 
копеек. При оценке «хорошо» 
оплата составляет 80 копеек.

Д ей ствует и д р уго е  правило. 
У  коллективов всех участков и 
ф ер м  есть задания по накоп
лению органических удо б р е
ний. Не справился с заданием 
— не получишь в конце года 
доплату из ф онда поощренй^. 
А она солидная: на каждый 
заработанный рубль прихо
дится от 6 до 11 копеек.

Каж ды й год  хозяйство за 
пасает по 45— 50 тысяч тонн 
компостов. Большая часть их 
запахивается под озимые (по 
40— 50 тонн на гектар ) и под 
пропашные культуры . О сталь
ные идут для культурны х 
пастбищ.

—  Мы подходим к осуш ен
ным зем лям  д и ф ф ер енц иро
ванно, —  говорит директор 
совхоза А . И. Батня. —  Ведь 
почва всю ду разная, и к каж 
дом у участку надо присмот
реться, подум ать , как лучше 
его использовать. Там, где 
были лес, кустарник, почва, 
как правило, кислая, нуж дает
ся в м икроэлем ентах, через 
год ее надо известковать. На 
бывших болотах мы преж де>.\\'\uMuvi\Mw\uuw.\\v.uu\vum\\u\u\\n\\\u\\\unnvuj\\\nxu\um\n\unuouwi\\un\rt\\\\\\'ui«.n\w\w\u\ivu\u\u\\\u\\\\\\v\\\\umuv\\\«w\u\uv» iim u№ «un\i

всего выращ иваем кукур узу , 
так как ее мож но косить на 
высоком ср езе . На второй год 
эти участки не запахиваем , а 
дискуем . Потом проводим за- 
луж ение и получаем отм ен
ные травы .

Д ругая  мера повышения 
плодородия почвы, которую  
использую т в хозяйстве ,—  по
севы многолетних трав. Они 
занимаю т 800 гектаров, при
чем на половине этой площ а
ди разм ещ ается лю церна— она 
дает по четыре укоса, что в 
переводе на сено составляет 
85— 100 центнеров с гектара, 
и улучш ает плодородие зе м 
ли.

Если с 1960 по 1963 год  с 
гектара в хозяйстве в среднем 
получено по 9,3 центнера зер
на, то в последние три года—  
по 34,9 центнера, а затраты  на 
его производство снизились в 
пять раз. Словом , средства, 
вложенные в мелиорацию  и по
вышение плодородия земли, 
быстро окупаю тся.

Н. ЛЫХВАРЬ,
корр. ТА С С .

г. Тукум с,
Латвийская С СР .
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А дрес
передового

опыта

Хозяйственный 
двор колхоза

В колхозе «Победа» Воро
нежской области считают, что 
существующий здесь хозяйст
венный двор, где сосредоточе
ны зерноочистительная техни
ка, склады, кормоцех, кир
пичный завод, дает много 
преимуществ.

В период уборки хлебов 
одна за другой подходят ма
шины к зерноочистительным 
агрегатам ЗАВ-20 и ЗАВ-40. 
После обработки зерно идет 
или на склад или на автома
шины, отправляющиеся на 
хлебоприемный пункт. Три 
агрегата полностью обеспечи
вают переработку суточного 
поступления зерна.

Невдалеке от складов — 
крытые помещения кормопри
готовительного цеха. Это це
лый комплекс машин. Как 
только в хозяйстве приступили 
к уборке гороха, здесь зара
ботали дробилки КДУ-2,0 . За 
час можно приготовить две 
тонны продукта.

АВМ -0,65—  начало техно
логической линии по приготов
лению еще одного вида корма.. 
Травяная или хвойная мука, 
полученная в агрегате, пода
ется под давлением в дозатор, 
а отсюда шнеком—  в бункер- 
смеситель. Необходимые до
бавки поступают сюда по дру
гому руслу. За пределами по
мещения установлены два 
шеститонных бака. В них из 
смесителя поступает готовый 
корм. Автомашинами он до
ставляется затем на фермы.

Технологический процесс 
предусматривает также воз
можность готовить из муки, 
гранулы. Для этого поток про
дукта с помощью специально
го переключателя направляет
ся на гранулятор.

А кирпичный завод на хо
зяйственном дворе —  пред
приятие сезонное. Его про
дукция идет на строительство 
ферм, общественных зданий.

В. ДАРКИН,
корр. ТАСС.

Воронежская область.
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бота ЦК КП С С  по обеспече
нию прочного мира во всем 
м ире, проделанная после 
X X IV  съезда партии,— это д ей 
ствительно наступление. На
ступление, порож даю щ ее на
д еж д у  у всего прогрессивно
го человечества на то, что д о 
стигнуты е благоприятные пе
ремены в м еж дународной об
становке приобретут необра
тимый характер .

Лучш е, чем когда-либо рань
ше, мир видит сего дня: ле
нинский внешнеполитический 
курс КП С С , с полным едино
душ ием  подтверж денны й ап
рельским П ленум ом ЦК пар
тии,— это правильный курс.

—  Наш идеал, —  указывал 
Ленин, — всеобщ ее и полное 
разоруж ение! С высокой три
буны X X IV  съезда КП С С  со
ветские коммунисты вы сказа
лись за созыв Всемирной 
конференции для рассм отре
ния вопросов разоруж ения во 
всем их объеме. Столь широ-
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кой и . далеко идущ ей про
граммы разоруж ения не выд
вигает ни одна из крупных в 
военном отношении стран 
мира. «Руководство С оветско
го С ою за , —писала японская 
газета «М айнити», — без сом 
нения, полно решимости скон
центрировать усилия своей 
мировой стратегии на полити
ке сокращ ения вооружений».

Д а, советские коммунисты 
преисполнены решимости сде
лать это! П оследовательно и 
настойчиво, снова и снова вы
носит Советский С ою з во
просы разоруж ения на об
суж дение Генеральной А с 
самблеи О О Н . С оветские к о м 
мунисты знаю т: м еняю щ ееся 
соотнош ение сил на м е ж д у
народной арене делает 
реальными и разреш имыми 
задачи обуздания гонки воо
ружений- и укрепления безо
пасности народов.

В настоящ ее время в Нью- 
Йорке работает X X V III сессия

Генеральной Ассам блеи О р
ганизации О бъединенных На
ций. Советский С ою з выдви
нул на рассмотрение сессии 
предлож ение, включенное в 
ее повестку дня в качестве 
важного и срочного вопроса, 
— «О сокращ ении военных 
бю дж етов Государств —  по
стоянных членов Совета Бе
зопасности О О Н на 10 про
центов и об использовании 
части сэкономленных средств 
на оказание помощи развива
ю щ имся странам».

Наши идейные противники, 
враги ком м унизм а, а заодно 
с ними и маоисты , преднам е
ренно извращ аю т действи
тельный смысл внешней поли
тики КП С С  и, в частности •— 
действительный смысл сближ е
ния С С С Р  и С Ш А . Но сего д
ня уж е никому не затемнить 
истинных намерений КП С С  в 
области внешней политики, к о 
торые четко и ясно сф о р м у
лированы в решениях X X IV

-------------  з -------- ---------

съезда партии, апрельского 
(1973 г.) Пленум а ЦК и в ком
мю нике о встрече в Кры м у в 
июле этого года руководите
лей коммунистических и ра
бочих партий социалистичес
ких стран. Эти намерения со
стоят в том , чтобы сохранить 
и упрочить на нашей планете 
мир.

Но наше миролю бие от
нюдь не означает призывов к 
м иру с эксплуататорам и. 
Внешняя политика КП С С  все
гда была и остается классо
вой, социалистической. Во 
всех странах, на всех конти
нентах знаю т: партия Ленина, 
Советский С ою з, как и д р у 
гие братские партии и социа
листические страны , всегда 
решительно выступали и вы
ступаю т против агрессии и по
давления освободительной 
борьбы народов, неизменно 
проявляли и проявляю т со
лидарность с этой борьбой.

О бщ еизвестна наша под

держ ка арабских народов в 
их борьбе за освобож дение 
захваченных Израилем зе 
м ель ; народов Индокитая в 
их борьбе против иностран
ной интервенции; народов 
Латинской Ам ерики , борю 
щ ихся за подлинную нацио
нальную свободу и независи
мость своих стран, за эконо
мический и социальный про
гресс. С оветские лю ди, выра
ж ая чувства классовой соли
дарности с трудящ им ися 
Чили, глубоко негодую т по 
поводу кровавых преступле
ний чилийской реакции.

Все прогрессивное челове
чество сегодня поддерж ивает 
внеш неполитические акции со
ветских коммунистов, ибо ви
дит: их миролю бие побеж дает 
тем ны е силы агрессии и вой
ны...

П. РЯБЧУН,
_ Кандидат исторических наук.
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f  ■* В текущей пятилетке в си-
> стеме народного образования 
J д о л е й  полностью осущест-
* виться переход ко всеобщему 
{ среднему образованию моло- 
J дежи. В решении этой главной 
J задачи большая роль отводит- 
t ся школам сельской и рабочей 
\ молодежи. Прочно входит 
J очно-заочная система обуче-
* ния молодежи в нашем рай- 
J оне. С каждым годом она ох- 
J ватывает все большее количе-
* с'тво молодежи, стремившейся
! получить среднее образование. 
\ Учебно - консультационный
\ пункт при Шайгинский сред- 
t ней школе действует уже не 
\ первый год. Вот и нынче он 
{ начал работать с первых дней
* нового учебного года. При нем
* насчитывается 41 человек. 
J В основном это рабочие Шай-
> пинского ДОЗа, МСО. Можно 
5 здесь также увидеть работни- 
{ ков сельпо, почтового отделе-
* ния и так далее. Каждый из 
» них прекрасно понимает, что 
\ не легко совмещать учебу с 
J работой. -Но стремление кзна- 
! ни ям берет верх. Учащиеся 
\ хорошо посещают занятия, что

способствует прочному овла- 
деванию знаниями.

Работа, по комплектованию 
классов на 1973— 1974 учеб
ный год началась еще весной. 
Был выявлен заранее контин
гент учащейся молодежи, не 
имеющей восьмилетнего и 
среднего образования. Главная 
работа в этом направлении 
была проделана заведующей 
учебно-консультационным пун
ктом, директором Шай- 
гинекой средней школы А. Н. 
Окуневым. Большую помощь 
оказал поселковый Совет. Мно
го внимания обучающейся 
молодежи оказывают в Шай- 
гивском деревообрабатываю
щем заводе. Директор завода 
постоянно интересуется успе
ваемостью . и посещаемостью 
своих рабочих, частым гостем 
бывает в школе, проводит ин
дивидуальные беседы с каж
дым из них. Им предоставля
ются все льготы.

Проблему вечернего образо

вания в районе можно осу
ществить успешно, если бы 
рук оВ'Одите ли пре д при я тий,
учреждений, колхозов и сов
хозов к обучению молодежи 
относились так яге серьезно, 
как в. Шайгивском ДОЗе. Од- 

^нако дела в этом направлении 
обстоят не везде хорошо.

М о л о д е ж и —
с р е д н е е

о б р а з о в а н и е

Взять к примеру Тоншаев- 
скую очно-заочную вечернюю 
школу. Списочный состав уча
щихся здесь составляет 141 
человек. Однако занятия посе
щает только половина уча
щихся, а иногда и меньше. 
Нередко на урокай в классе 
присутствует 2 — 3 ученика 
или 1 вместо 15— 17 по спи
ску.

Мало того, что плохо обсто

ят дела с посещаемостью, так 
в отдельных классах" не все 
гладко и с дисциплиной. Особо 
следует отметить десятый 
класс очного обучения. В 
классе более 20 человек. В 
основном это учащиеся проф
техучилища, которые прохо
дят практику в районном объ
единении «Сельхозтехника». 
На уроки они приходят 'не
подготовленными. Объяснения 
учителей не слушают. Далее 
срывают занятия. А ведь в 
классе есть товарищи с про
изводства, которые по-настоя
щему заинтересованы в полу
чении среднего образования.

Этого могло и не быть, если 
бы учебой практикантов инте
ресовались дирекция учили
ща, руководители «Сельхоз
техники» и, конечно, родите
ли, которые проживают в 
р. п. Тоншаеве. Но получает
ся так, что одни вытолкнули 
из своих стен и рады, другие 
не проявляют должного вни-

ч*
мания, потому что они у них J 
находятся/временно, а для * 
родителей — лишь бы дома J 
не толкались, хотя они обяза- Jj 
ны нести главную ответствен- *НОСТЬ. i)

В школе очень плохая по- J 
сещаемость. Часто пропуска- t 
ют занятия шоферы объедине- J 
ния «Сельхозтехника», рабо- ' 
чие Тоншаевского льнозавода, 5 
комбината бытового обслужи- J 
вания, птицекомбината, в част- J 
«ости, пекарни. И это никого t 
не волнует. Руководители кол- J 
хоза имени Кирова никак не J 
могут положительно решить J 
вопрос о подвозе молодежи в J 
школу. Не создают условий J 
для успешного обучения моло- * 
дежи и руководители узла / 
связи. J

Трудности вечернего образо- J 
вания можно преодолеть толь- J 
ко общими усилиями. Поэтому 5 
задача руководителей пред- $ 
приятий, учреждений, колхо- \ 
зов и совхозов, партийных и t 
комсомольских организаций \ 
заключается во всесторонней J 
помощи вечерней школе. j

Т. ТОМАРОВА. \

Ш М Е Л И Н Ы Й  З А П О В Е Д Н И К
«...если бы весь род шмелей вымер или стал бы очень ре

док в Англии, то и анютины глазки, и красный клевер стали 
бы также очень редки или совсем исчезли».

(Ч. Дарвин «Происхождение видов...»)

Открыт
охотничий

сезонНа основании распоряжения Горьковского облисполкома открылсяосенне-зимний охотничий сезон. Охота разрешается везде, кроме заказников. Сроки охоты установлены ■следующие: на зайца- беляка и русака—с 20 октября по 31 декабря с нормой отстрел а — один заяц за день; на лисицу и енотовидную собаку — с 20 октября по • 1 марта, при добыче которых после 1 января запрещается привлечение гончих собак; на ондатру— с 15 октября по 15 февраля; на белку — с 15 ноября по 15 февраля; на куницу —только по специальным разрешениям с 15 ноября по 15 февраля.С каждым годом растут ряды охотников. Только" в 1973 году в охото- общество вновь вступили 72 человека и 224 —продлили охотбилеты.Я обращаюсь ко всем охотникам - промысловикам и любителям. Соблю. дайте сроки и правила охоты. Не проходите мимо браконьеров. О всех нарушениях своевременно сообщайте в охотоб- щество.
В районе имеется большое количество незарегистрированных охотничьих ружей. Их владельцы не имеют охотбилетов. Это относится и к работникам лесной охраны. Эти недостатки надо ликвидировать в ближайшее время: зарегистрировать ружья, выписать охотничьи билеты.

в. к р ю к о в ,охотовед района.

На тропинках, ведущ их к 
живописной, окаймленной глу 
боким оврагом поляне блия 
реки Сы солы , минувшим ле
том появились необычные 
таблички, строго предупр еж 
даю щ ие прохож их: «Ш м ели
ный заповедник. Ходить по 
лугу и косить траву запрещ а
ется». Здесь  на шести гекта
рах зем ельны х угодий совхо
за «М еж адорский» Сысоль- 
ского района расположилась 
своеобразная лаборатория 
института биологии Коми ф и 
лиала Академ ии Наук С С С Р. 
В голубом домике на все лето 
поселились старший научный 
сотрудник института Л. Куг.- 
чикова и лаборантка Л. Бон
даренко , изучаю щ ие таин
ственный мир насекомых.

—  Д оказано , что шмели —  
лучшие опылители красного 
клевера, —  рассказывает 
Л. Купчикова. —  О днако их 
численность за последние д е 
сятилетия во всем мире со
кратилась в несколько раз. 
Причины — повсеместная рас? 
пашка зем ель и ш ирокое при
менение ядохимикатов. В свя
зи с этим исчезаю т наиболее 
благоприятные места гнездо
вания ш мелей. Сплош ное ска
шивание трав в самом начале 
их цветения лиш ает насеко
мых пищи,

Ещ е ранее проведенные в 
этом ж е совхозе наблю дения 
позволили сделать довольно

Т е л е в и д е н и е
Вторник, 23 октября

9.45 —  «Костер». 10.15 — 
«Чингачгук — Большой Змей». 
Ф и льм . 11.40 —  «Енисейские
встречи». 12.20 — Концерт ан
самбля венгерской Народной 
армии. 13.10 —  Д окум енталь
ные ф ильм ы . 16.30 — «Н аслед
ственность и изменчивость».
17.00 — «Ваш сад». 17.30 —
Д ля ш кольников. Творчество 
А . Гайдара. 18.10 — «Подвиг». 
18.40 — «М узыканты  о м узы 
ке». 19.25 —  И. С . Тургенев.
«М есяц в деревне». Ф ильм - 
спектакль . 21.00 —  «Время». 
22.50 Чемпионат С С С Р  по ш ах
матам .

Среда, 24 октября
9.45— Д ля школьников. Твор

чество А . Гайдара. 10.15 — 
«А  ну-ка, девуш ки!» 11.25 —
Концерт. 11.50 —  «Советский 
характер». О черк. 12.20 —
Концерт. 15.15 — А. С . Грибое
дов. «Горе от ума». 16.00 —
«Наука служ ит социализму».
17.00 — Передача для ф о то 
лю бителей. 17.30 — «В гостях у 
кукол». 18,10 — «О чевидное—

красноречивые выводы. В 
одно лето , когда на каж дых 
ста квадратны х м етрах цвету
щ его клевера в среднем  за 
обход был замечен лишь один 
ш мель, урож ай семян осенью 
составил лишь три с полови
ной килограмма с гектара. В 
др уго е , более благоприятное 
лето—  семнадцать ш мелей — 
и. около четырех центнеров 
клеверных семян с гектара!

Летом , в хорош ую  погоду с 
восходом солнца просыпается 
в заповеднике ж уж ж ащ ее 
царство. В глубину раскрытых 
соцветий в поисках капельки

Человек и природа

ароматного нектара или пыль
цы деловито забираю тся м ох
натые труж еники. Ежедневно 
тысячи «взлетов» и «посадок», 
чтобы построить себе жили
ще, вырастить потомство, за
пасти корм на зим у и «по 
совместительству» выполнить 
полезнейш ую  работу—  опы
лить растения.

Целый день с рассвета до 
вечерних сум ерек на ногах и 
биологи. Они изучаю т суточ
ный ритм ш мелей , определя
ют их видовой и количествен
ный состав .наблю дая, в какое 
время и какие преим ущ ест
венно растения они посещ а
ют. Все это нужно, чтобы вы
работать рекомендации по со-

невероятное». 19.10 — Навстре
чу Всемирному конгрессу м и
ролю бивых сил в М оскве. 
21.15 «Время». 21.45— Концерт.

Четверг, 25 октября
9.45 — Д ля детей . 10.15 —  

«Вратарь». Ф ильм . 11.30— «Ав
торитет трудового  коллекти
ва». О черк. 12.00 —  Концерт. 
12.30 — Д окум ентальны е ф иль
мы . 15.30 — К откры тию  Все
мирного конгресса м иролю 
бивых сил в М оскве. 19.30 - -  
Концерт. 22.00 —  Чемпионат 
С С С Р  по хоккею . Ц С К А —  
«Динамо» (М осква).

Пятница, 26 октября
9.45 — Д ля детей . 10.30— 

Д ж . Б. Пристли. «Он пришел». 
С пектакль . 11.40 —  «Ш ахм ат
ная ш кола». 12.10 —  «Канте-

«■мир». Л итературная передача. 
15.10 — «Классный час». 15.45 
— «Русская речь». 16.30— Гово
рят участники Всемирного кон
гресса миролю бивых сил в 
М оскве. 16.45 —-«Композиторы 
— детям ». 17.30 — «Творчество 
народов мира». 18.40— «Песня- 
73». 19.00 — «М осква и м оск
вичи». 19.30 —  «Ш ельм енко- 
денщ ик». Ф ильм . 21.00 —  На

ставлению  «цветочного кон
вейера» на ш мелином «паст
бищ е», необходим ого для 
полноценного питания насеко
мых с весны и до поздней 
осени.

—  В сем еноводстве трав 
при отсутствии на севере м е
доносных пчел приходится 
ориентироваться только на ес
тественных . опылителей, — го
ворит Л. Купчикова.—  Кстати, 
выяснено, что шмели каж дую  
минуту посещ аю т значительно 
больш ее количество цветов, 
чем пчелы, то есть работают 
бы стрее, да и «рабочий день» 
у них на три часа длиннее. 
Это такж е немаловажно, учи
тывая кратковременность цвэ 
тения клевера.

Биологи считают, что в каж 
дом клеверосею щ ем  хозяйст
ве следует выделять заповед
ные участки площ адью  не
сколько гектаров, где совсем 
нельзя косить сено и приме
нять ядохимикаты . Д ля  этой 
цели пригодны лиственные и 
смеш анные перелески с боль
шими полянами, располож ен
ные по соседству с полями 
семенного клевера. Здесь 
нужно организовать цветоч
ный конвейер из диких и 
культурны х медоносов. М ате
риальные затраты  при этом 
б удут ничтожны по сравнению 
с доходам и, которы е получит 
хозяйство от повышения ур о 
жайности клевера.

В. ЛЕБЕДЕВ,
корр. ТА С С .

Сысольский район,
Коми А С С Р .

Всемирном конгрессе м иро
любивых сил в М оскве. 21.30 
— Чемпионат Европы по спор
тивной гимнастике.

К и н о
Вторник, 23 октября

Тоншаевский Д К  «Командир 
счастливой «Щуки» в 18.00, 
20.00.

Ш айгинский Д К  —  «Дача» 
в 18.00, 20.00.

Кинотеатр «Нива» — «Зозуля 
с дипломом» в 20.00.

Ошминский Д К  — «По собст
венному желанию» в 19.00, 

Среда, 24 октября
Тоншаевский Д К  — «Коман

дир счастливой «Щуки» в 18.00, 
20. 00.

Ш айгинский Д К  —  «По соб
ственному желанию» в 19.00.

Ломовской клуб —  «Леди 
Гамильтон» в 19.00.

О шминский Д К  —  «Опера
ция «Брутус» в 19.00.

Четверг, 25 октября
Тоншаевский Д К  —  «Здесь 

нам жить» в 19.00.
Ш айгинский Д К  — «По соб

ственному желанию» в 19.00.

Важным промышленным 
центром Кубы становится пор
товый город С ьенф уэго с  («Сто 
огней») на побереж ье Кариб- 
ского  м оря. Раньше он был 
известен как крупнейший ту 
ристический центр. Теперь 
здесь  построены завод искус
ственных удобрений, электро
станция, завод запасных час
тей, причал погрузки сахара.

В индустриальной зоне го
рода строятся другие промыш 
ленные объекты .

На снимке: завод искусст
венных удобрений в Сьен- 
ф уэгосе .

Ф ото  Пренса Латина— Т А С С .

Зам. редактора
В. С. РЫБАКОВ.

Кинотеатр «Нива» — «Коман
дир счастливой «Щуки» в 19.00.

Ошминский Д К  —  Зозуля с 
дипломом» в. 19.00.

Пятница, 26 октября
Тоншаевский Д К  —  «Здесь 

нам жить» в 19.00.
Ш айгинский Д К  — «Зозуля е 

дипломом» в 19.00.
Ломовской клуб — «Две лю

бимые» в 20.00.
Ошминский Д К  —  «Ночной 

мотоциклист» в 19.00.
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